
救世軍田家炳學校 

法團校董會轄下第十七屆家長教師會 

第四次會議記錄 

日期：24-2-2024(星期一) 

時間：下午 4:30-6:30 

地點：會議室 

主持：巫嘉明先生 

記錄：莫詠珊姑娘 

出席學校代表：程贊華副校長、陳謹書主任、張嘉惠老師、莫詠珊姑娘 

家長委員：巫嘉明先生、楊恒美女士、盧寶珊女士、黃保清女士、郭俊華先生、姜銘先生 

致歉: 陳志斌校長(應教育局邀請到北京學習) 

 

議程： 

1. 主席分享 

-始會祈禱 

-本學年親子運動會有不少新嘗試，所以會在本次會議中反映家長意見，一同檢討。 

2. 通過上次會議記錄 

3. 財政報告(程)： 截至 20/2/2025，結存$222,790.69 (見附件一)  

4. 匯報： 

a. Edb 家庭與學校合作活動計劃資助(社工) 

⚫ 一至三年級：將軍澳 Kiztopia /周六上午 10:00-12:00/以太空為主題的遊樂設施和佈置 

⚫ 四至六年級：奧海城 Super Sport Park/周六上午 10:00-下午 1:00/大型室內運動遊樂場 

⚫ 相關資料已於早前在 PTA 群組中發放 

⚫ 議決舉辦日期：6 月 14 日(星期六) 

⚫ 活動舉辦之前會先去視察場地，由莫姑娘負責跟進 

b. 家長學苑活動 (書) 

⚫ 本星期會計算中期分數，以鼓勵家長繼續參加活動 

c. 家長義工聯歡會(書) 

⚫ 於 6 月尾或 7 月初其中一上課天上午 10:00-下午 1:00 舉行，並將於入場時派發家長

學苑獎項 

⚫ 食物安排可沿用往年的供應商，相對於其他價錢相同的報價，食物種類較多，，質素又

好 



⚫ 入場費每位$20，收取的費用會用作購買抽獎禮物，回饋家長義工 

⚫ 議決：PTA 資助$7000 

d. 學校門外 PTA 資訊佈告版:  [4 月：復活節（郭生、洪太）] 

5. 檢討事項 

a. 家長及義工們對親子運動會的意見及建議(負責親子運動會的尹老師列席回應)  

i. 不用校巴的原因：(尹) 

⚫ 由於運動場在沙田區，如安排校巴，在時間和費用安排上都不適宜 

⚫ 過往在沙田運動場舉行運動會，校方也是不安排校巴的 

⚫ 也有家長認為直接去運動場集合更方便 

ii. 有家長起初以為可全日到場觀賽： 

⚫ 由於需送孩子到運動場，而那日是全日運動會，即使家長請了一天假，也未能一同

入席，有家長認為有關資訊不太清晰，希望校方可改善安排及可提早發放資訊 

⚫ (尹)回應今年因為一、二年級場地佈置和活動簡介需預兩小時，明年可優化為一小

時，讓一、二年級家長可提早入場；但如三至六年級家長也早上入場，恐怕會因人

數較多容易造成混亂 

⚫ (書)反映通告不太清晰容易有誤會，例如「所有三至六年級學生由家長陪同下抵達

運動場」 

⚫ (嘉)表示今年新加了親子跑，多了家長參與 

⚫ (尹)回應明年會改名，不再是「親子運動會」，減少誤會，並會與團隊商討明年如

何優化家長入場安排及取得平衡，諶家長入場觀看之餘，仍能減少混亂或影響大會

運作 

   iii. 場刊內容不完整，部份賽事名單欠缺： 

⚫  (尹)表示因本年報名使用了新系統，有些三至六年級家長只是報名，沒有登入平

台報相關比賽項目，故需時處理，所以部份賽事名單到最後仍有變化 
⚫ 因此建議明年一至二年級可以直接用 e-Class 報名，而三至六年級由於已有了今

年的報名經驗，明年可照用大會平台，讓家長也可即時看到成績或名單 

   iv. 決賽安排： 

⚫ 有家長反映人數不太多的徑賽項目(不超過 16 人)，可否不設決賽，避免同學撞了

田賽項目 

⚫ (尹)表示今年的安排是如超過 10 人報名，就會安排決賽。以上安排已和運動員進

行了簡介會，同學需要自己留心聆聽大會宣佈有否入決賽 

⚫ (書)表示司令台已將入決賽名單，給各區負責看守秩序的老師協助提醒同學 

⚫ 另由於新系統入錯分鐘位，需要重新輸入，所以當日決賽名單有延遲 

v. 即場成績： 

⚫ 有家長建議用 Google Drive 顯示及即時更新，方便不同崗位的教職員/家長義工協

助幫忙 



⚫  (尹)表示會再與團隊商討安排 

 

vi. 4×100 接力賽： 

⚫ 有家長表示可否平均每班接力賽的實力，每班最多只安排 2 位田徑隊員參與 

⚫ (尹)表示限制每班只可安排兩位田徑校隊出賽並不合宜，只是剛好今年較多校隊

集中在六誠班 
⚫ (書)也認同六誠班只是今年較多校隊而已，過往也不是如此 

vii. 頒獎： 

⚫ 有家長建議如果負責頒獎位置的老師都有一部電腦可以連接大會比賽腦系統，即

時核實賽果，毋須再等人手傳遞，流程將會順𣈱得多 

⚫ (書)認同可用 one-drive/excel 看頒獎名單 

viii. 運動會場地： 

⚫ 有家長反映場地音響欠佳，廣播不清晰，場內亦沒有電子版，有比賽因為人手計

時混亂而需要重賽，建議馬鞍山運動場環境較好 

⚫  (尹)表示場地揀選需視乎抽中揀選場地的名次，他也認同馬鞍山運動場舉行比較

合適，因為有電子計分，中間看台，但其不足之處是音響較差，負責職員支援弱和

需考慮校巴的安排 

ix. 4X100 接力表演賽； 

⚫ 有家長建議新增 4×100 表演賽，可邀請 PTA、校友、教會、校董、家長義工、教

職員組隊，提升家校合作 

⚫ (尹)表示校長關注安全問題，容易受傷；明年可以考慮新增 8×50，或可提早邀請

PTA 參加親子跑 

x. 讚賞之處 

⚫ (家長)整體安排大致上流暢；今次學校運動會舉辦得頗成功，同學和家長的參與度

極高，大家都好開心；前一天有家長義工簡介會，各人都清楚自己的崗位，安排午

膳亦很貼心；一至二年級賽事無論輸或贏都會有小禮物 

⚫ (程)今年新增的親子跑和一至二年級 4×20 接力賽也是好的安排  

 

b. 24/1 中華文化日家長教師會義賣攤位 

⚫ 場地安排：熟食（雨操場）、乾貨（雨傘區） 

⚫ 由於天氣較熱，熟食銷情一般，燒賣或魚蛋都有賣剩，家長義工以成本價購回剩餘的

食材 

⚫ 乾貨銷情理想，今年的位置安排較容易被家長見到，建議明年可繼續安排在雨傘區 

⚫ 品德達人產品有餘貨，建議明年在宣傳上可再放大相關產品 

⚫ 今年有兩三位男家長義工幫手 

⚫ Facepainting 仍然很受歡迎（每次$20），已安排兩堂體驗班和一堂進階班，由家長義工

Bellie 作導師 



⚫ 郭生建議可加華服展示或表演，加強中華文化元素，並推介青年商會(一個推動中華文

化的機構)，如有需要郭生可協助聯絡該機構提供正式華服（有清朝或漢朝服飾）作為

展示，此外還有茶藝文化，機構可舉辦講座作講解 

⚫ 巫生贊同此舉可開闊學生的眼界，並建議可增加多些中式傳統食品或加入茶道，讓學

生認識多些中華文化和和培養愛國精神 

⚫ (程)建議可將資料交給負責統籌中華文化日的陳玉華主任 

⚫  (書)表示今年家長義工自製的中式傳統食品笑口棗、麥芽糖餅非常受歡迎 

⚫  (莫)表示今年增設了青花瓷書簽繪畫，也包含了中華文化元素 

6. 討論事項 

a. 親子電影工作跟進(嘉 / 主席 / 程) 

⚫ 需扣減 5 張工作人員戲票 

⚫ 今年選擇的電影沒有大家熟悉的演員，銷情反映一般，還剩餘六張戲票，已請家長委

員再 

⚫ 於 WhatsApp 宣傳，邀請各級家長購買 

⚫ 會再提醒家長帶實體戲票 

⚫ 已確實電影監製會於分享環節中到場，其他演員待覆 

b. 6 月 PTA 敬師活動(主席 / 程) (PTA 資助) 

⚫ 暫定 6 月 24 日舉行 

⚫ 巫生建議禮品：1) 可伸縮 USB（一拖三） 2) 拉動式 USB 插座  

3) 保暖瓶（淘寶） 

⚫ 待收集相關資料後再在 PTA 群組內商討 

c. 參觀郭得勝中學及試後 Steam 活動安排(程) 

 i.參觀郭得勝中學：將於 5 月 6 日(星期二)至 5 月 8 日(星期四)其中一日舉行，活動內容 

是參觀學校及了解學校發展，活動時間是下午 1:15 至 2:45 

 ii. 試後 Steam 活動安排 

⚫ 將於 6 月 26 日(星期四)以親子 Steam 活動形式舉行 

⚫ 將於 6 月 27 日(星期五)以話劇形式舉行 

 iii. Bobo 建議可參觀以運動為主而學生成績可一般的中學，程副回應可邀請參觀 Band 

1/2A/2B 的中學 

d. 「伴你高飛」獎勵計劃(嘉)：尚未收到任何資訊，所以留待下次會議商討 

e. PTA 會訊內容構思及分工(主席) 

⚫ 內容： PTA 活動、家長義工名單、家長感想分享、財政報告 

⚫ 頁數：6 頁（跟往年一樣） 



⚫ 家長委員一致同意由主席巫生作主要分享，家長義工自由分享 

⚫ (書)聯歡會時可邀請多些家長義工在會訊分享 

 

7. 其他事項: 

 a. PTA 網頁尚要更新：各委員全體大合照、會議紀錄、活動分享（5 至 10 張相），讓未來田

小家長可參閱。巫生建議找一個固定 TA 同事幫手，由程副校負責跟進 

 b. 聯會資訊：巫生會協助轉寄給校長、相關老師和 PTA 群組  

 

下次開會日期： 12/ 5/ 2025 (一) 4：30p.m （一樓會議室） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附件一 

 


